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* 因疫情關係，原定於 2021 年 1 月 25 日的旅遊漁農、環境衞生及氣候變化委員會會議取消。

郭平議員遂再度提交提問在 2021 年 3 月 29 日的會議上討論。 

離島區議會 

旅遊漁農、環境衞生及氣候變化委員會 

文件 TAFEHCCC 3/2021 號 

 

有關保育貝澳沙灘攀藤植物及河邊紅樹林的提問 

 

 

      郭平議員通知本會，在 2021 年 3 月 29 日*舉行的旅遊漁農、

環境衞生及氣候變化委員會會議上，他將會提出以下提問︰ 

 

“   政府的綠化政策為廣泛種植和妥善護理草木，

致力改善市民的生活質素，並以擴大市區綠化地帶、

美化現有綠化區及推行綠化工作為目標。 

 

    設立綠化緩衝區可減慢沙土侵蝕，同時為昆蟲

及雀鳥提供食物和棲息地，有助保育區內野生動植

物，促進生物多樣性，因此不應為方便管理而移除現

有植物或放棄推行綠化。 

 

    本人在 2020 年 12 月 6 日上午路經大嶼南貝澳

沙灘，發現幾名清潔工人在移除攀藤植物，即時要求

暫停有關工作，其後獲沙灘管理人員告知康樂及文

化事務署(康文署)下令移除沙灘內所有攀藤植物(見

附圖 A)。 

 

    就此，請康文署及離島地政處(地政處)派代表出

席會議，回應以下提問： 

 

1. 根據政府的綠化政策，部門不應為方便管理而

移除現有植物，康文署為何移除有關位置的攀

藤植物？ 

 

2. 上址的攀藤植物可保護沙土免受強風侵蝕、美

化環境、為昆蟲提供棲息地及防止遊人非法紮

營，康文署可否加緊保護這些攀藤植物？ 
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3. 貝澳河邊營區及沙灘近河口一帶長年受河水及

風浪侵襲，沙土流失情況嚴重，本人曾在上屆議

會要求康文署及地政處實地視察，並指出如不

進行綠化修復工程，將危害營地安全。有關部門

會否考慮安排專家視察上址有否出現缺口及沙

土流失的情況，並種植紅樹林，以加強緩衝區的

功能？ 

 

4. 非法紮營問題已存在多年(見附圖 B)，附近堆滿

垃圾，影響環境衞生。據悉地政處只豎立政府土

地的告示牌，並沒有採取其他跟進行動，原因為

何？ ” 

 

 

離島區議會秘書處 

檔號︰IS 21/1/01 

日期︰2020 年 12 月 17 日   
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